
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

1番

19番
長野瑳や子
議員

1. 安心して安全に暮らしやす
い福祉対策について

（１） 現在、少子化や核家族化の進行、
地域のつながりの希薄化が進む
中、子育て、親育ちの支援施策が
推進される状況にあるが

① 子ども・子育て支援新制度の平成
27年度からの本格施行に向けた事
業計画の取り組み状況は。

市長

② 子ども・子育て会議では、子育て当
事者の参画が義務付けられている。
次世代育成支援対策協議会及び、
要保護児童対策地域協議会(子供
を守る地域ネットワーク）等との整
合・連動はどう考えるのか。

市長

③ 鹿児島県家庭教育支援条例の設
置に伴う、具体的な市の取り組み
は。

市長
教育長

（２） 空き室を活用した地域住民の犯罪
や非行に関する相談、保護観察対
象者との面接、情報交換、社会貢
献活動などを行う、更生保護サポー
トセンター設置の考えはどうか。

市長
教育長

2. 歴史を掘り起こし観光振興
等に生かす対策について

① 戦国時代の動乱の世に、豊かなる
薩摩独特の士風、学風、仁政、平
和の精神を民衆のために築きあげ
た、島津三代記（日新公・貴久公・
義弘公など）の大河ドラマ実現に向
けた誘致運動の取り組み状況は。

市長

② 大河ドラマ化への手法として、脚本
家への交渉は必要と考えるが、その
後の検討は。

市長

③ 市民の盛り上げの機会として、歴史
を共有する姉妹都市、友好都市な
どへの誘致運動の働きかけをすべ
きでは。

市長

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

1



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

2番

11番
坂口洋之
議員

1. いじめ・不登校のない教育
環境について

① 24年度の子どものいじめの種類と予
防・解決策の状況はどうなのか。

教育長

② 「いじめ防止対策推進法」が成立し
たが教育長はどのように教育行政
に活かすのか。

教育長

③ 不登校児童・生徒の要因と支援策
について本市としてどのように取り
組まれているのか。

教育長

2. がん予防対策と受診率の向
上の取り組みについて

① 各種がん検診の受診率の状況につ
いて本市としてどのように分析され
ているのか。

市長

② 受診率向上への本市の取り組みと
啓発の状況はどうなのか。

市長

③ 第2期鹿児島県がん対策推進計画
についての市としての見解を伺う。

市長

3. 国が進める減反政策の見直
しについて

① 安倍政権が進める減反政策の見直
しについての見解を伺う。

市長

② 本市において農家・地域にどのよう
な影響を及ぼすか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

3番
3番
留盛浩一郎
議員

1. 本市のこれからの農業対策
について

① 今回国が示したコメ新政策の内容
はどのようなもので、日置市にどのよ
うな影響を与えるか。

市長

② 今後における集落営農組織の経営
に対する課題と支援策を伺う。

市長

③ 平成28年度に日置市で県茶業振興
大会が開催の予定と聞いたが、市
の取り組みについて伺う。

市長

2. 鳥獣被害対策について ① 日置市猟友会のメンバーも高齢化
が進み対応も困難になっていくと思
うが、猟友会の協力態勢と現状対策
について伺う。

市長

② 荒廃地が多くなれば有害鳥獣も増
え被害も広がると思うが、農地の管
理と有効活用を伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

4番

12番
花木千鶴
議員

1. 児童虐待防止の取り組みに
ついて

① 虐待の現状をどのように捉えている
か。

市長
教育長

② 相談や発見・通報の体制は十分
か。(専門相談員の配置はどうか。)

市長
教育長

③ 鹿児島県家庭教育支援条例も平成
26年4月1日から施行されるが、本市
の家庭教育支援策の推進にどのよ
うにつなげるか。

市長
教育長

2. 政策立案の専門部署を設置
すべきではないか

① 自治体の政策は、各課連携の横断
的施策となるものが多いため、政策
立案を専門的に担当する部署を設
置すべきではないか。(エネルギー
施策・環境施策 等)

市長
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一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

5番

7番
山口初美
議員

1. 敬老祝金について ① 敬老祝金を75歳以上すべての高齢
者に支給してはどうか。

市長

2. 市長の退職金について ① １期４年毎に支給される１,７００万円
の市長退職金は市長自ら廃止すべ
きではないか。

市長

3. 脱原発について ① 福島原発事故は収束しておらず、
原因究明もなされていないのに九
州電力は川内原発の再稼働申請を
行い、現在、原子力規制庁におい
て新基準に基づく審査中である。し
かし、その新基準は、規制委員会自
体が100％安全とは言い切れないと
いっている。
市民の命と安心安全な環境を守る
ためにも再稼働に反対する意思を
はっきりと表明する考えはないか。

市長

4. 秘密保護法案について ① 政府は国民の知る権利や言論の自
由などに対する重大な侵害となる
「特定秘密の保護に関する法律案」
を成立させようとしているが、この法
案が市民に与える影響についての
見解を伺う。

市長

5. 高すぎる国保税の引き下げ
について

① 所得階層別の国保税滞納者数と資
格証明書、短期保険証の発行数は
どうなっているか。

市長

② 法定減免とは別に市独自に低所得
者や人数の多い世帯の国保税の引
き下げや減免の考えはないか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

6番

18番
池満　渉
議員

1. 国を挙げて教育の再生が始
まっている。本市の児童・生
徒の学力の向上、道徳教育
の強化に向けて

① 本市独自の学力向上に向けた取組
みを伺う。また、「全国学力テスト」の
結果は、全国及び県内と比較してど
うか。そのことを、どのように分析し、
どう活かしていくのか。

市長
教育長

② 学校別の成績を公表するなどの動
きもある。その公表については、どう
考えるか。

市長
教育長

③ 学力向上とあわせて、道徳心の向
上は必須である。道徳の教科等の
動きについてはどのように考える
か。また、家庭教育の支援について
はどうか。

市長
教育長

２．後継者不足、荒廃農地の増
大、ＴＰＰ問題など農業環境
は厳しい中、６次産業化を
目指し、オリーブの栽培にも
取り組むが

① 本市の農業・農家の現状と、今後の
動向についてどのように考えるか。

市長

② 農家が望む支援策は何か。それら
に十分対応できているか。

市長

③ 経営の安定化を図るために、複合
的・先駆的な取組みの研究はされ
ているか。

市長

④ オリーブ事業の現状と今後の計画、
鹿児島銀行・野村證券との協定に
基づく技術支援はどのように進んで
いくのか。

市長

⑤ 各界の知恵と市民の協力は不可欠
で「産・学・官」の連携は取れている
か。

市長
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7番

9番
上園哲生
議員

1. 再生エネルギーの活用の現
状と今後について

本市においては、既に民間企業に
よるメガソーラープラント（太陽光発
電）が５箇所設置され運行開始され
ている。今現在も、実施に向けて計
画を進めている企業もある。さらに、
次年度から３年間住宅用太陽光発
電システム設置補助金制度も計画
されている。

① スマートコミュ二ティ（自分達で使う
エネルギーは、できるだけ自分達で
作り出す）に関する調査報告書が出
されたが、そこで提案された計画は
どの様な状況であるか。

市長

② 行政区域面積の８割以上が、農業
振興地域に指定されている中で、
農業後継者がおらず不耕作地とな
る可能性のある農地の再生エネル
ギー活用転用について、どの様に
考えるか。

市長

③ 今、国の施策は海面による再生エ
ネルギーの方向に動き出している
が、回遊魚を蝟集させる洋上風力
発電について、どの様に考えるか。

市長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

8番

5番
黒田澄子
議員

1. 市民の安心安全のためのＡ
ＥＤ作動点検は万全か

① 平成２５年９月２７日付けで厚生労
働省から「いざという時に使えない」
ことのないようにＡＥＤの点検に関す
る再通知が出ているが、県からの通
知はあったか。

市長

② 本市におけるＡＥＤ作動点検推進と
点検完了の集約は、現在どこが
行っているか。

市長
教育長

③ いざという時に使えないことがないよ
うに、毎年９月９日の救急の日やそ
の前後をＡＥＤ総点検の日としてＡ
ＥＤ研修会等を行い、実際に作動さ
せて点検を行えないか。

市長
教育長

2. 市役所正面玄関近くにパー
キングパーミットの新設を

① 現在のパーキングパーミットへの利
用について、市民からの苦情は届
いていないか。

市長

② 市役所の構造上東西２カ所の入り
口付近に駐車場があり、入口までは
通路が長く、階段しかない状況で障
がい者等の来所は困難である。市
役所正面玄関近くにパーキング
パーミットを設置できないか。

市長

3. 男女共同参画行政の着実
な推進のための、各課の取
り組みは

① 日置市が目指すべき男女共同参画
社会についての市長の見解を伺う。

市長

② 今年開催されたワークショップとＤＶ
研修に全課の市職員が参加された
が、感想を伺う。

市長
教育長

③ 本市は男女共同参画基本計画年
度別実施計画を策定し、事業を進
めているが各事業内容はどこが決
めているか。

市長
教育長

④ 事業内容と実績が公表されている
が、推進に向けての理解ができてい
るのかどうかと思えるものもあるが、
見解を伺う。

市長
教育長

⑤ セクシャルハラスメントに対する職
員・教員の相談は、どこが受けてど
のような対応をしているか。

市長
教育長
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一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

9番

14番
大園貴文
議員

1. 第1次日置市総合計画につ
いて

① 「地理的特性と歴史や自然との調和
を活かしたふれあいあふれる健やか
な都市づくりを目指します」としてい
るが、後期の進捗状況は前期の検
証から改善をどのように図られ、計
画は、市民にとってどのような効果
が図られると考えるか。

市長

② 地域別振興方向は、今後どのように
進めていき、また、どのように日置市
創生プロジェクトと融合させ、日置市
全体の魅力としていく計画なのか。

市長

③ 定住促進対策事業費補助金につい
て、市内に住んでいる人も対象に枠
を広げるべきと考えるがどうか。
また、住宅を市内事業者が建築す
る場合、建設補助金制度を追加し
て、過疎対策と地元企業の育成に
つなげていくべきではないか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

10番

17番
田畑純二
議員

1 高齢者の社会参画とまちづ
くりについて

① 少子高齢化、人口減少時代の本市
の現状と課題は何で、それにどう向
き合っているか。

市長

② 高齢者が活躍できる地域づくりを目
指して市長はどんな政策をどう実行
し、成果効果はどうか。

市長

③ スマート・エイジング(賢く歳を加えて
いく)という生き方を市長はどのよう
に考え、本市行政の中でどう活かし
ているか。

市長

④ 高齢者の雇用確保に向けた地方自
治体の役割は何であると市長は考
え、その政策と課題への対応は。

市長

⑤ 高齢者を見守る安心安全ネットを本
市ではどう構築し、その成果課題を
どう捉え、どう対処しているか。

市長

2 本市の空き家対策について ① 本市にはどのくらいの空き家があ
り、その維持管理に市としてはどう
役立っているか。

市長

② 空き家の実態調査や適正管理を促
すため、国会への法案提出の方針
をどう把握しどう対応していくか。

市長

③ 本市でも空き家対策条例を制定す
べきと思うが、それに向けもっと研究
検討していくつもりはないか。

市長

④ 「空き家バンク制度」をもっと研究検
討し、本市でもより有効に活用する
つもりはないか。

市長

⑤ 市長は与党の「空き家対策推進議
員連盟」の存在をどう考え、連携協
力して本市の条例制定に役立てて
いくつもりはないか。

市長

3 まつり文化と地域の活性化
について

① 本市にはどんなまつりがあり、地域
の活性化にどう役立っているか、４
地域ごとに知らせ。

市長

② 経済資源であるまつりを地域活性
化の方策として位置づけるためには
どのように考えたらいいか市長の見
解を伺う。

市長

③ 少子高齢化、人口減少時代でまつ
りの継承者確保は難しいが、市とし
てどんな政策をどう実行し、その成
果・効果はどうか。

市長

④ 地域住民の皆さんが地域のまつり
に積極的に参加していただく具体
策は。

市長

市政最高レベルの方針を引き
出す質問として
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11番

8番
出水賢太郎
議員

1. 桜島の火山活動への対策
について

① 最近の爆発は大規模なものが多い
が、本市への影響はどうか。

市長

② 降灰量の増加に対する、来年度以
降の対策はどうか。

市長

③ 活動火山周辺地域防災営農対策
事業の拡充を求めるべきではない
か。

市長

④ 小中学校での降灰の影響と、対策
はどうなっているか。

教育長

⑤ 今後、大正大噴火級の火山活動が
予測されているが、本市の防災対
策はどうする考えか。

市長

⑥ 防災対策としてデジタル防災行政
無線を整備するが、戸別受信機の
現在の設置状況はどうか。未設置
の世帯への対応をどうしていくの
か。

市長
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